

特集.1
《鬼北町》

鬼の棲むまち 鬼北町



(株)森の三角ぼうし
代表取締役

松本 周作

●買わない！って言うてるでしょ！

「早く帰るよ！そんなにグズグズして悪い子なら、今夜は鬼さんところに泊まりなさい！」

全国市町村で唯一“鬼”を冠した名前をもつ鬼北町。その町にある私どもの



鬼王丸

『道の駅
広見森の
三角ぼう
し』に、
5メートル
ルの巨大
モノユメ
ント『鬼



青空市



鬼商品コーナー

の道の駅に比べて山を切り開いた場所であり、国道とそのバイパスそして建物の下はJRの線路に挟まれています。これ以上拡張することが出来ないため、駐車場が狭いのが弱みとなり、GW時やイベントを開催しようものならず、周辺の渋滞をおこ

王丸が2015年2月に降臨してから、それまでどちらかというと年配の方がメインのお客様でしたが、まだ小学校に入る前のお子様を連れてご夫婦を見かける機会が多くなりました。そして、そのお子様は店の思惑どおり、おやつ・アイス・ジュースをはじめおもちやなどお目当てのものを見つけるとその場所から動かない。それを見ていたお母さんとはどうと周りの目があるので、小声でやさしく何度も注意している。しかし、普段家で怒られる声のトーンとは随分と違っているので、あまり怒られた気がしないお子様は、もう一押しで買ってもらえような手ごたえを感じたのか、ますます、声を大きくしてテコでも動かない戦闘態勢に入っている。そして、とうとう押しは

●そもそも鬼とは怖いもの

いけないお母さんの怒り“スイッチ”を入れて爆発させてしまい、撃沈されるのです。現在当駅の大変売れている人気商品「鬼王丸クリアファイルシリーズ」はそうしたきっかけで生み出されました。

“鬼”をキーワードに町おこしを本格的にしようと相談を受けたのは5年ほど前の事です。「道の駅に鬼の町の象徴となるようなモノユメントを置きたい」と言われ、全国でいろいろ設置してあるモノユメントを調べました。近くなら実際に見にも行きましたが、その当時私はまったくモノユメントの設置を歓迎しておりませんでした。なぜなら当駅は近隣の道の駅に比べて

します。だから、1、2台といえども駐車場を犠牲にすることは回避したかったからです。しかも町は「象徴だから」と言っていて、施設の端の空きスペースに設置するのではなく建物の真ん中に設置する計画だったので。具体化する中で最終案とされたデザインを初めて見た時も驚きました。筋骨隆々な上に少し禿げあがった頭とまさに今「人を喰いました」と言わんばかりのぷっくりと膨れた腹。誰がどう見ても『怖い鬼』です。楽しく家族連れで遊びやお買い物に来てもらいたいと、笑顔の接客を心がけてきた店側からすると、せっかく来てもらったお客様に対して「もう二度と来るな!」と言っているだけだとしか伝わりませんでした。

●鬼を味方に!

「鬼は怖いもの」町が製作会社と打ち合わせ始めた時にそう一蹴されたそうです。確かに家でも会社でも怒っている事をジェスチャーするとき、両手の人差し指を立てて鬼の角を表します(笑)。では、なおさらそんな怖いものをお客様に多く来ていただくことを日々の目標と掲げている道の駅に設置するのか?意外と答えはシンプルでした。鬼北町は全



鬼王丸除幕式

国1741自治体で唯一「鬼」を冠した鬼の棲む町です。半端なく怖い鬼が居ます。名前は『鬼王丸』と言います。町名の由来ともなった町の南側にある「鬼ヶ城」という(「鬼ヶ城の北側」を古くより鬼北地域と呼んでいました)1000メートル級の山に住んでいます。これだけ凄みがある形相と筋骨隆々の体つきは間違いなく力も強いし、なにやら妖力も使える気がします。ということとは、「敵にしたら恐ろしいけど、味方にしたらこれほど頼りになるものはないんじゃないか?(笑)」道の駅に降臨した『鬼王丸』が睨みをきかせているものは、この町に棲む人々またこの町を訪れる人々の幸せを脅かす邪悪なものに対してです。

●実は一番味方の鬼は、いつも一番近くで…

クリアファイルのひとつに「ゲームは夜八時までつけてきめたやん!三角ぼうしに行くか?」というのがあります。ゲームの時間を約束したのに、守れないのな

ら、三角ぼうしに行って怖い『鬼王丸』に叱ってもらおうよ!という意味です。「これいつもお母さんが言っているよね」と言いながら笑顔でお買い求めいただいています。そうです、『鬼王丸』が言っているんでなくて、おうちでお父さん・お母さんが使っている言葉なんですよね。だから鬼って実はおうちでは両親、学校では先生、会社では先輩・上司など一番身近に居る人なんだと思います。しかもその鬼は確かに時には形相も怖くなるけど、本当は幸せを脅かす邪悪なものに対してであって、本当は優しく守ってくれているんですよね。鬼の棲む町鬼北町では本当は優しく、鬼になりたくないけど、仕方なく「鬼を演じて」いる方に変わって昼夜問わず睨みを効かせて守っています。だからこの町に来てこの鬼を見たら元気になれるのだと思います。実際に志望校に合格したとか、宝くじが当たったとか、結婚できたとかいう実しやかな話も聞きます。信じる信じないは別にして、是非、優しく怖い『鬼王丸』に逢って元気になってください。



クリアファイル